



Pachuca de Soto, Hidalgo; a 18 de octubre de 2024

Sebiso presenta resultados y desafíos durante comparecencia en el Congreso estatal

Durante el quinto día de comparecencias en el Congreso estatal, el titular de la Secretaría de Bienestar e Inclusión Social (Sebiso), Ricardo Gómez Moreno, presentó los avances en desarrollo social.

Durante su glosa, el secretario Ricardo Gómez, expuso que la Secretaría de Bienestar e Inclusión Social ha establecido estrategias para cumplir políticas públicas de inclusión, contando con un presupuesto para el ejercicio fiscal de 506 millones 852 mil 200 pesos.

Asimismo, expuso que a través de los diversos programas que gestiona, se han beneficiado a 50 mil 651 personas, incluyendo a madres solteras, personas adultas mayores, migrantes, la comunidad LGTBTIQ+, artesanas y artesanos, personas con discapacidad, jóvenes y pueblos originarios.

Resaltó que la finalidad de todos los programas es combatir la pobreza, el rezago social y económico, así como la vulnerabilidad que enfrentan distintos sectores de la población, promoviendo el reconocimiento de los derechos humanos.

Durante la comparecencia, las y los diputados abordaron diversos temas. La diputada Guadalupe Cruz Montaño realizó una pregunta sobre la situación actual del Centro Gerontológico de Huejutla. El titular de la dependencia destacó que, "lamentablemente, las instalaciones fueron construidas sin cimentación adecuada, lo que genera la necesidad de un nuevo proyecto de edificación para garantizar su seguridad y funcionamiento óptimo.

En cuanto a los programas juveniles, la diputada Alhely Medina Hernández preguntó si para el próximo año se aumentará el presupuesto para este sector de la población. El titular de la dependencia expuso que en el presente ejercicio fiscal se atendieron a 94 mil 904 personas jóvenes con una inversión de un millón 315 mil 730 pesos, por lo que para el siguiente ejercicio fiscal, solicitará al Congreso estatal el doble de lo presupuestado en el 2024.





Sobre el programa de madres solteras, la diputada Orquídea Larragoiti Osorio denunció que ciertos grupos políticos están entregando apoyos del programa destinado a madres solteras a mujeres que no pertenecen a este sector. Ante esta situación, el secretario del Bienestar informó que se está trabajando en una reestructuración del proceso de entrega de apoyos, donde se busca establecer convocatorias más claras y llevar a cabo investigaciones previas para garantizar que los beneficios lleguen a quienes realmente lo necesitan.

El diputado del PRD, Leonel Perusquía Muedano, planteó la necesidad de fortalecer los apoyos para las personas con discapacidad. El secretario del Bienestar anunció que se trabajará en coordinación con el gobierno federal para incrementar el presupuesto del programa de universalidad en el 2025. Se espera que los recursos destinados a este sector aumenten de 50 a 70 millones de pesos, con el objetivo de brindar mejores y más amplios apoyos a las personas con discapacidad.

Por su parte, la congresista de Acción Nacional, Claudia Lilia Luna Islas preguntó si se reactivará el programa de estancias infantiles. Ricardo Gómez explicó que la implementación de este programa requiere recursos adicionales, por lo que su posible reinstalación está siendo analizada y evaluada cuidadosamente antes de tomar una decisión definitiva

La legisladora Cynthia Delgado Mendoza, del partido Morena, cuestionó las garantías que tienen los artesanos al promocionar sus productos en la casa de artesanías "Hidarte". El titular de la Secretaría del Bienestar en Hidalgo informó que este espacio será rehabilitado para ofrecer una mejor exhibición de los productos. Asimismo, anunció que se trabajará en un proyecto para garantizar que las ventas realizadas en este centro cultural lleguen de manera directa a las personas artesanas.

Montserrat Hernández Pérez, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), expresó su inquietud sobre la pobreza en zonas rurales, donde las personas no pueden acceder a servicios básicos. El secretario Gómez Moreno aseguró que se están tomando medidas para acercar los programas sociales a quienes más los necesitan y garantizar la correcta ejecución de los recursos destinados. También subrayó el compromiso de evaluar estos programas en conjunto con los propios beneficiarios para mejorar su efectividad y alcance en las zonas más vulnerables.





En su participación, José Luis Rodríguez Higareda, de Morena, mostró inquietud sobre las diferencias entre las dependencias federal y estatal del Bienestar, ya que genera confusiones en la población. El secretario anunció que se llevará a cabo una revisión conjunta con la Secretaría de Bienestar Federal para asegurar que el padrón de beneficiarios esté completo y actualizado, tomando en cuenta lo recabado a través de las "Rutas de la Transformación".

La diputada Paloma Barragán Santos cuestionó al titular de la Secretaría del Bienestar sobre las políticas públicas implementadas para disminuir los índices de marginación. En respuesta, el funcionario informó que, durante 2023, los niveles de marginación se redujeron en un 1.91 por ciento y se espera que para finales de este año la disminución alcance el 2.6 por ciento.

El diputado Julián Nochebuena Hernández, cuestionó a la Sebiso sobre las evaluaciones al padrón único de beneficiarios, con el fin de evitar la duplicidad de apoyos. El secretario explicó que se están organizando para optimizar la atención y garantizar que las visitas a campo sean más rápidas y eficientes, lo que permitirá una mejor supervisión y gestión de los programas sociales.

El diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Carlos Alejandro Alcántara Carbajal, presentó ante el pleno algunos cuestionamientos sobre el Programa de Desarrollo para la Inclusión en la que fueron beneficiadas 107 personas de la diversidad sexual. Alcántara Carbajal argumentó que debe ampliarse este programa, ya que la población actual de este sector de la población en Hidalgo es de 110 mil 770 hidalguenses.

Por su parte, la diputada Yarabi González Martínez preguntó sobre las acciones que se realizan para facilitar el registro de beneficiarios que no saben leer. En respuesta, el secretario informó que, a partir de 2024, se decidió implementar un sistema de registro digital, lo que ha permitido realizar más de 120 mil registros de manera efectiva.

Sin embargo comentó que la ventaja de este servicio digital ayudó a tener expedientes digitalizados, lo que permitió atender a mil 500 personas en tres horas. Anunció que para el siguiente periodo, se realizarán tanto de manera física como digital, "para tomar en cuenta las regiones donde no haya internet".





La diputada Tania Eréndira Meza Escorza, de Morena, cuestionó las estrategias de transparencia implementadas para la gestión de los recursos financieros de la Secretaría. El secretario Gómez Moreno, afirmó que la entrega directa de apoyos a los beneficiarios ha sido fundamental para privilegiar la eficiencia en el uso de los recursos públicos, lo que a su vez fortalece la transparencia y la rendición de cuentas en la administración de los programas sociales.

En su mensaje final el secretario de esta dependencia mencionó que se está trabajando de manera adecuada para lograr mejores oportunidades y mejores niveles de vida para las y los hidalguenses. "La secretaría siempre tendrá como objetivo garantizar una mejor calidad de vida y disminuir las brechas de desigualdad" indicó.